

 Fecha: 26-04-2024
 Pág.: 4
 Tiraje: 78.224

 Medio: La Tercera
 Cm2: 773,8
 Lectoría: 253.149

 Supl.: La Tercera - Pulso
 VPE: \$7.698.200
 Favorabilidad: No Definida

 Tipo: Noticia general

Título: Empresarios valoraron discurso de Boric en Enade, pero piden restablecer las confíanzas y pasar a los hechos

Enade 2024

Me parece estupendo (lo que dijo el Presidente sobre crecimiento), que podamos crecer más. Ojalá que crezcamos (...) Yo soy optimista".

FELIPE DEL RÍO GOUDIE, del grupo Dersa y exdirector de Falabella.



Lo más importante es restablecer la confianza, tenemos que volver a hablarnos".

RICHARD VON APPEN, presidente de Ultramar y expresidente de la Sofofa.

La gran noticia son las buenas intenciones del Presidente, en el área económica, de salud, educación, política. Pero las palabras deben convertirse en

VICTORIA VÁSQUEZ, directora de empresas y exvicepresidenta de Sofofa

hechos".

La orientación del Presidente es conciliatoria. Es abierta de mente, no es ideológica, y hay que

aprovechar esa buena disposición y no dudar de sus intenciones". NICOLÁS IBÁÑEZ.

empresario, del grupo Drake

Lo más importante es recuperar el interés de los mejores del planeta, no de los chilenos, por venirse a Chile a trabajar y a hacer empresa".

FRANCISCO PÉREZ MACKENNA,

Empresarios valoraron discurso de Boric en Enade, pero piden restablecer las confianzas y pasar a los hechos

El Mandatario habló frente a un salón del Metropolitan Santiago que estuvo repleto. Desde el mundo empresarial destacaron el tono conciliatorio del Mandatario, pero llamaron a concretar las ideas expuestas y que no se queden sólo en los dichos.

MARIANA MARUSIC, IGNACIO BADAL, MAXIMILIANO VILLENA

En una nueva edición del encuentro empresarial Enade y en medio de un clima previo de cierta tensión con el sector privado, el Presidente Gabriel Boric dio un discurso este jueves frente a un salón del Metropolitan Santiago que estuvo repleto de empresarios. Eso, hasta alrededor de las 11.00, porque cuando el Jefe de Estado abandonó el lugar, también varios asistentes se retiraron.

Entre los temas que abordó el Mandatario, puso sobre la mesa el compromiso de llevar adelante en su período una reforma al sistema político, lo cual sacó aplausos del empresariado; así como la importancia del crecimiento económico, invitando a desafiar las proyecciones que señalan que la economía chilena se expandirá a un ritmo promedio en torno a 2% durante la próxima década.

Desde el mundo empresarial, si bien valoraron el discurso del Presidente y destacaron el tono conciliatorio, también apelaron a que tales ideas se concreten.

"Me parece estupendo (lo que dijo el Presidente sobre crecimiento), que podamos crecer más. Ojalá que crezcamos (...) Yo soy optimista", comentó Felipe del Río Goudie, del grupo Dersa, y destacó que lo importante es poder ponerse de acuerdo en las reformas y llegar a consensos técnicos.

Respecto de los temas en que debería enfocarse el gobierno en estos dos años que quedan, el exdirector de Falabella dijo que "en impulsar las reformas de pensiones e isapres. Es muy complejo que puedan seguir sobreviviendo las clínicas sin las isapres. Hay mucha deuda cruzada también. Todo tiene sus costos. Hay 3 millones de personas que se atienden en isapres. Ojalá que haya acuerdo, y sobre todo, en el tema político. Es importante que en el cuerpo legislativo haya buena voluntad para los acuerdos, que fue lo que nos hizo crecer en los últimos 30 años".

Mientras que el empresario Nicolás Ibáñez, del grupo Drake, planteó que "no es fácil ser Presidente y lleva dos años evidentemente que tratando de promover una agenda y no le ha resultado nada mucho. Quizás ahora está en un momento de inflexión, particularmente virtuoso para él y quizás también para su gobierno. Es lo que tenemos y hay que apoyarlo. Desde luego lo fui a saludar y me presenté. Todos queremos a Chile y queremos que l país avance. Estamos en una situación muy delicada. La orientación del Presidente es conciliatoria. Es abierta de mente, no es ideológica, y hay que aprovechar esa buena disposición y no dudar de sus intenciones".

El presidente de Ultramar y expresidente de la Sofofa, Richard von Appen, encontró positivo el discurso de Boric, "llamando a buscar puntos de encuentro", pero echó de menos proponer políticas y proyectos con miras al país que se quiere construir de cara a 20 o 30 años, encontrando puntos de unión para que se vayan traspasando de un gobierno a otro. "Mientras no resolvamos eso, yo lamentablemente siento que hay muy buenas intenciones, pero normalmente se concreta poco",

Respecto de los temas en que debería enfocarse el gobierno en este segundo tiempo, Von Appen estimó que "lo más importante es restablecer la confianza, tenemos que volver a hablarnos, y lo que hemos visto últimamente, estas últimas dos semanas en el Congreso, no corresponde, no es correcto, tenemos que terminar con las descalificaciones". Insistió en que "hay que restablecer la confianza" y dijo que "es importante resolver los cuellos de botella, como la permisología que hay".

El gerente general de Quiñenco, Francisco Pérez Mackenna, afirmó que "lo más importante es recuperar el interés de los mejores del planeta, no de los chilenos, por venirse a Chile a trabajar y a hacer empresa. Esa es la pregunta. Ya en la lista de cuáles son todas las cosas que tenemos que cambiar para que los mejores empresarios del mundo se quieran venir, hoy en tiempos tan difíciles, donde lo están pasando mal en muchas partes, que se quieran venir a Chile a hacer empresa desde Chile. Y eso pasa por las instituciones, por la seguridad jurídica, por temas tributarios, por la competitividad, por un montón de cosas. Esa es la pregunta. ¿Por qué no se puede venir Elon Musk, que ni siquiera es americano, es sudafricano, con sus empresas a Chile?".

Al respecto, continuó diciendo: "Cuando tú creas un hábitat que es potente, que es súper acogedor, que trata bien a los que les va bien, no los penalizas con impuestos, los ayudas, los asesoras más que perseguirlos, no está exigido sólo a los empresarios locales. Pueden venir empresarios de otros lados. Si los de acá no dan el ancho, tráelos de otro lado. Tienes que tener un hábitat, como muchos países lo han hecho, para atraer esos recursos si los de acá no dan el ancho. Chile es un tremendo país, pero espectacular, y con una gran particularidad hoy día, porque tenemos suerte. ya que lo que está de moda es lo que nosotros tenemos: está de moda usar cobre, tenemos cobre; está de moda usar litio, tenemos litio. Lo tenemos todo, pero lo que tenemos que hacer es asegurarnos de que la propuesta sea una propuesta atractiva para el capital humano".

Familiares del expresidente Sebastián Piñera también estuvieron presentes en Enade, donde se dedicaron palabras de reconocimiento a su trayectoria. Su hermano, Pablo Piñera, valoró que Boric haya mencionado la importancia del crecimiento económico. Fue un gran discurso, y por varios motivos. Uno, él llamó a un acuerdo entre empresarios y el gobierno. Dos, él reafirmó que el crecimiento era muy importante, y junto con eso, agregó la palabra equidad, que nos recuerda la famosa frase del presidente Avlwin. que siempre decía 'crecimiento con equidad'. Lo otro que fue muy relevante es que él se comprometió en este gobierno a sacar la reforma política, que creo que es uno de los principales problemas que tenemos hoy día para que el país vuelva a tomar la senda que tuvo en el pasado", señaló.

En la misma línea, Renato Peñafiel, presi-

SIGUE >>





 Fecha: 26-04-2024
 Pág.: 5
 Tiraje: 78.224

 Medio: La Tercera
 Cm2: 739,7
 Lectoría: 253.149

 Supl.: La Tercera - Pulso
 VPE: \$7.359.603
 Favorabilidad: No Definida

 Tipo: Noticia general

Título: Empresarios valoraron discurso de Boric en Enade, pero piden restablecer las confíanzas y pasar a los hechos



dente de grupo Security, indicó que "creo que es una buena presentación, muy abierta. Lo importante es saber si somos capaces de hacer lo que propuso. Yo creo que del dicho al hecho hay mucho trecho".

Para el director de Colbún y expresidente de Sofofa, Bernardo Larraín Matte, lo más destacable "es que puso metas cuantitativas. Habló de crear un millón de empleos, habló de elevar la producción de cobre en un millón de toneladas, duplicar la producción de litio, de crecer más que el promedio de los últimos ocho años, de crear 700 mil empleos, de bajar la informalidad al 25%. Estas son metas cuantitativas, y eso es movilizador", sostuvo.

El gerente general de las sociedades Quemchi y Marinsa, del grupo Claro, y consejero de Sofofa, Matías Concha, manifestó que "la gran noticia que uno busca ahora, es el cómo. Las intenciones son muy buenas, algunos ejemplos son destacables, pero institucionalmente el rol del Presidente es unirnos en función de una causa que permita sacarla adelante. Y ahí el gran tema es comunicar, verbalizar, hacia el cómo te permita hacerlo. Y ese cómo tiene mucho que ver con la articulación de destrabar permisos, poder avanzar, que entiendo que hay una muy buena intención, que se ha abierto bastante, pero finalmente faltan las iniciativas concretas que permitan viabilizarlo"

La directora de empresas y exvicepresidenta de Sofofa, Victoria Vásquez, aseguró que "la gran noticia son las buenas intenciones del Presidente, en el área económica, de salud. educación, política. Pero las palabras deben convertirse en hechos. Necesitamos cosas concretas. Él quiere que salga la ley de pensiones, todos queremos que salga, pero ellos tienen que transar, porque en realidad no tenemos por qué hacer posible que la gente que trabaja financie a la gente que no trabaja. Los beneficios para la gente que no trabaja tienen que ser con fondos generales, no con fondos de las personas que trabajan, ese es un impuesto al trabajo. En lo político, hay que hacer las reformas que hay que hacer, no se puede seguir con 20 partidos políticos, no se puede supeditar la mejora en el sistema político a que salga o no un proyecto".

A la exsocia de la papelera Dimar, Magdalena Matte, le pareció bien el discurso de Boric: "Él lo hace muy bien, mira al público y habla bien, creo que hubo un anuncio muy importante, y es que va a enviar el proyecto de la reforma política. Además, dijo que uno tenía todo el derecho a darse volteretas y cambiar de opinión, porque eso significaba que uno estaba aprendiendo, y me parece una muy buena frase, porque a él se le critica por las volteretas, pero en realidad el fondo de las volteretas es que él también está aprendiendo. Encontré humilde e inteligente su comentario. Y respecto a qué vemos para el futuro, si uno creyera que todo lo que aquí se ha hablado, realmente va a funcionar, creo que tenemos un futuro muy bien aspectado, el tema es cuánto de esto se va a poder aterrizar real-

EL JUICIO DE LOS GREMIOS

Desde los gremios también fueron varios los que reaccionaron al discurso del Jefe de Estado. La actual timonel de la Sofofa, Rosario Navarro, señaló que "el Presidente está haciendo anuncios muy concretos. Ahora hay que ver cómo se van a llevar a cabo. Obviamente, una cosa es un anuncio y otra es cómo se va a manifestar, pero estamos conformes, la confianza es la base de todo y hoy día para crecer tenemos que tener reglas claras".

Mientras que José Manuel Mena, presidente de la Asociación de Bancos, dijo que se queda "con la invitación a que sigamos construyendo un país juntos, y desde las opiniones y miradas diferentes, desde esa diversidad, sí es posible encontrar un camino en común".

El presidente de Clínicas de Chile, lavier Fuenzalida, planteó que "primero, se agradece, miramos con buenos ojos una reforma política, creo que el sistema hoy día lo necesita, y eso, que fue parte sustantiva de su presentación, lo rescato y lo valoramos positivamente. Pero nosotros echamos de menos des-

de nuestro gremio una posición mucho más explícita en torno a salud, que hoy día salud es un tema preponderante y contingente".

Por su parte, el presidente de la Asociación de Aseguradores, Alejandro Alzérreca, valoró "la intención del Presidente de avanzar en una reforma al sistema político, pues los cambios pendientes requieren de un sistema que propicie los acuerdos. Que Chile retome el crecimiento también depende, en gran medida, de mejorar la calidad de la política".

El presidente del gremio asegurador coincidió con el Presidente Boric "en la importancia de volver a crecer a ritmos por sobre el promedio de los últimos años, sin embargo, esto seguirá siendo muy difícil si no pasamos de las palabras a la acción e impulsamos reglas claras y un entorno másseguro para vivir e invertir en Chile".

Por su parte, el exministro de Hacienda y exvicepresidente del Banco Central, Manuel Marfán, si bien destacó el discurso, dijo que para que hava mayor crecimiento se deben llevar a cabo otras medidas. "Yo creo que fue en general un buen discurso, porque es un llamado a actuar juntos. La parte que no me gustó es que promete crecer más, y para crecer más hay que hacer muchas cosas antes. Si uno quiere crecer sin hacer esas cosas antes, puede generar inflación o crisis de balanza de pagos. La cosa de crecer más no es guerer crecer más, sino que es importante tener una agenda previa que lo permita, pero el resto del discurso encuentro que estuvo muy bien", expresó Marfán.

Finalmente, el extimonel de la CPC (Confederación de la Producción y del Comercio), Lorenzo Constans, afirmó que lo relevante es que las ideas se concreten. "Creo que logró el objetivo de tratar de unir. Lo que importa es que esas buenas ideas se concreten. Si las buenas ideas nose concretan, la verdad es que no dejan ninguna historia. Creo que hay que poner empeño para que se concreten. El país unido logra mucho más que cuando nos vamos en discusiones que son eternas. Me gustó", dijo Constans.

El Presidente está haciendo anuncios muy concretos. Ahora hay que

ver cómo se van a llevar a cabo".

ROSARIO NAVARRO,

66

Si uno creyera que todo lo que aquí se ha hablado realmente va a funcionar, creo que tenemos un futuro muy bien aspectado, el tema es cuánto de esto se va a poder aterrizar realmente".

MAGDLENA MATTE, exsocia de la papelera Dimar

66

Lo importante es saber si somos capaces de hacer lo que propuso. Yo creo que del dicho al hecho hay mucho trecho".

RENATO PEÑAFIEL,

66

Coincidimos con el Presidente Boric en la importancia de volver a crecer a ritmos por sobre el promedio de los últimos años. Esto seguirá siendo muy difícil si no pasamos de las palabras a la acción".

ALEJANDRO ALZÉRRECA, presidente de la Asociación de Aseguradores

66

Miramos con buenos ojos una reforma política (...) Pero nosotros echamos de menos desde nuestro gremio una posición mucho más explícita en torno a salud".

JAVIER FUENZALIDA,

